



GEMEINDE NIEDERNBERG

MITTEILUNGSVORLAGE

044/2023

Federführung:	Bauamt	Datum:	14.03.2023
Bearbeiter:	Marion Debes	EAPL:	641-05

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Bau- und Umweltausschuss	21.03.2023	öffentlich

HonischBeach, Bauliche Anpassungen

Mitteilung:

Die Niedernberger Seen unterliegen einer regelmäßigen Kontrolle der Pegelstände. Sowohl Silber- als auch Surfsee haben Messstellen, die auf Meeresniveau NN eingemessen sind. Alle Seen verfügen über ein Überlaufsystem, das mit einem Überlauf in den Main mündet.

Seit Beginn der eigenen Aufzeichnungen 2004 ist der Pegelstand um mehr als einen Meter abgesunken. In den Jahren 2004 bis 2014 unterlag der Pegel vielen Schwankungen, war in der Summe jedoch relativ ausgeglichen. Seit 2014 ist ein stetig fallender Pegelstand zu verzeichnen.

Der fallende Wasserpegel führte bereits in den vergangenen Jahren immer wieder zu einzelnen Problemen. So musste zum Beispiel der Wasserlauf am Spielplatz schon mehrfach im Auslaufbereich am Ufer verlängert werden. Auch sind in den letzten Jahren immer wieder einzelne Uferbereiche am Rundweg ausgewaschen worden.

Inzwischen hat sich der Wasserpegel soweit gesenkt, dass der Brunnen, der die Bewässerungsanlage, den Wasserlauf am Spielplatz sowie die Dusche versorgt, trocken gelaufen ist. Die Wasserwacht hat große Probleme, das Boot noch ins Wasser zu lassen, da die Bootseinlassstelle durch den sinkenden Pegel sehr steil geworden ist.

In Absprache mit Betreiber Werner Kunkel wurden Lösungsvorschläge erarbeitet, um die Probleme Brunnen und Bootseinlass für längere Zeit zu lösen. Herr Kunkel ist Eigentümer des Grundstücks, auf dem der Booteinlass liegt.

Als Ersatz für den ausgetrockneten Brunnen wird vorgeschlagen, einen neuen Brunnen zu bohren. Beim Bootseinlass wird vorgeschlagen, den Weg zum Ufer, beginnend am Beachvolleyball-Feld bis zur Uferkante abzuflachen und den Weg mit einem Asphaltbelag zu befestigen.